

Aparición de vinchucas

Los vecinos sienten que las autoridades “toman el tema demasiado a la ligera”. Por su parte, las autoridades de salud han insistido en que la región de Coquimbo mantiene un “ambiente controlado” respecto a la enfermedad de Chagas.

La aparición reiterada de vinchucas en diversas localidades de Monte Patria, como Chaguaral y Carén, ha encendido las alarmas entre sus habitantes. Las declaraciones de vecinos reflejan una preocupación latente: pese a cumplir con los protocolos establecidos y entregar los insectos capturados a los Cesfam, la respuesta institucional ha sido lenta y, en algunos casos, inexistente.

Los vecinos sienten que las autoridades “toman el tema demasiado a la ligera”. Estas palabras no solo evidencian frustración, sino también una creciente desconfianza hacia las instituciones encargadas de garantizar la seguridad sanitaria.

Por su parte, las autoridades de salud han insistido en que la región de Coquimbo mantiene un “ambiente controlado” respecto a la enfermedad de Chagas. Desde la Seremi de Salud se destaca que Chile eliminó la transmisión vectorial en 1999, logrando mantener los

índices de infestación domiciliaria por debajo del 1%. Además, se subraya los esfuerzos en capacitación a la comunidad y los planes de fumigación que se activarán a fines de enero en varias localidades.

Sin embargo, para quienes conviven diariamente con la presencia de vinchucas, estas estadísticas y planes a futuro no resultan tranquilizadores. La preocupación principal radica en la percepción de un sistema que reacciona de manera lenta e insuficiente. Las estrategias de fumigación y vigilancia anunciadas son positivas, pero no bastan cuando la comunidad siente que su salud inmediata está en juego.

La clave para abordar esta situación pasa por fortalecer los vínculos entre las instituciones y la comunidad. Las autoridades deben garantizar que cada ejemplar entregado sea procesado rápidamente, y que la información fluya con claridad hacia los afectados.